

**LE COLLEGIEN.**

Se publie tous les quinze jours pendant l'année scolaire.

PRIX.

Pour dix mois.....\$1 00
(États-Unis)..... 1 25

Toutes communications doivent être adressées au Gérant,

AGAPIT BEAUDRY,

Collège de St. Hyacinthe.

Job et la Persecution.

DISCOURS DE PIE IX.

Le lundi 7 septembre, les jeunes gens élèves du Séminaire romain ont eu le bonheur d'être reçus en audience par Sa Sainteté Pie IX.

Le Saint-Père a répondu aux belles paroles prononcées par M. le chanoine Santori, recteur de ce séminaire, par un discours dont nous donnons la traduction, d'après le *Journal de Florence*.

Ces paroles de notre bien-aimé Pontife conviennent aux élèves de tous les séminaires; nos confrères aimeront à lire et méditer ces avis salutaires.

“ Mes très-chers enfants, c'est avec plaisir que je reçois ce témoignage de respect et d'amour filial que vous venez me donner

ce matin, vous qui constituez le Séminaire pontifical, dans cette *Sainte Cité* (comme on la nommait jadis.)

“ Il est certain qu'en tous temps le démon a tâché d'assaillir ce siège du catholicisme et cette chaire de la vérité. Cependant, aujourd'hui, il semble que le prince des ténèbres ait reçu de Dieu la permission de l'attaquer par toutes sortes de moyens et sur tous les points.

“ L'Eglise, pendant ces jours-ci, nous donne dans l'*office divin*, l'histoire de Job, et je trouve dans les temps actuels plusieurs circonstances analogues à l'histoire du patient de Hus. Il est certain que, par d'impénétrables desseins de Dieu, le démon obtint la permission d'exposer à de rudes épreuves cet homme juste, et qu'il s'y acharna avec toute la rage que lui inspirait la sainteté du patient.

“ D'abord il tua ses fils; dans un terrible orage il renversa ses maisons, et il inspira à des voleurs l'idée de s'emparer de son nombreux bétail et de tous ses biens. Enfin, tourment plus fort que tous les autres, il suggéra à sa femme et à ses amis d'employer à son égard des termes

qui n'étaient rien moins que bienveillants.

“ Aujourd'hui, Dieu a permis au démon de la Révolution de tenir la même conduite vis-à-vis des bons et des honnêtes. Le démon a tué les fils de Job; la Révolution arrache les enfants du foyer domestique pour les exposer aux fatigues et aux dangers de la guerre.

“ Mais tout cela ne suffit point: ces enfants et tous les jeunes gens sont entourés de pièges, et le démon de la Révolution cherche à tuer leurs âmes avec les faux principes qu'il leur inspire, avec l'immoralité qu'il enseigne et avec l'inférial esprit de l'incrédulité, par lequel il tente de déraciner de leur âme le don le plus précieux, la foi.

“ Le démon a renversé les maisons de Job par le souffle de la tempête, et le démon de la Révolution rend désertes les maisons claustrales et les modestes demeures des vierges épouses de Jésus-Christ. Le démon a envoyé les Sabéens voler à Job son bétail et tuer ses pasteurs. Le démon de la Révolution enlève à l'Eglise ses possessions et soumet tout le monde à d'énormes charges. Le démon a mis dans la